

EDITO

Il y a 11 ans, le peuple syrien se révoltait contre la dictature de Bachar al-Assad. Le dictateur est toujours en place et le peuple syrien, lui, pleure ses 230.000 morts civils et ses 14 millions de déplacés*. **Des milliers de personnes sont toujours détenues arbitrairement dans les geôles du régime** et la population syrienne souffre encore des bombardements syrien et russe. Une situation qui n'est pas sans rappeler la guerre qui se déroule en ce moment-même aux portes de l'Europe, en Ukraine. En effet, Vladimir Poutine ne fait rien d'autre que perpétuer le « scénario syrien » en territoire ukrainien, en détruisant les infrastructures civiles et en terrorisant les populations.

Nous pouvons d'ailleurs saluer les différents dispositifs mis en place par les pouvoirs publics pour accueillir les réfugiés ukrainiens, tout en déplorant le manque de considération dont les autres réfugiés continuent de pâtir. Il n'y a pas de « bons » et de « mauvais » réfugiés. Il y a des personnes qui prennent le chemin de l'exil du fait de persécutions qu'elles subissent, de la guerre qui fait rage dans leurs pays, et qui sont en droit d'attendre de notre part un accueil digne et solidaire.

Au-delà de toute considération politique, n'oublions pas la souffrance des peuples – ukrainien mais également syrien, afghan, irakien, yéménite – pris dans la tourmente de la guerre et de l'exil.

*Selon le Réseau syrien des droits de l'Homme <https://snhr.org>



Anaïs KHATCHADOURIAN
Déléguée générale de Revivre

FOCUS ACTUS

11e anniversaire de la révolution à Idlib

Des milliers de manifestants syriens anti-régime, galvanisés par le tollé général que suscite l'invasion russe en Ukraine, se sont rassemblés mardi à Idlib* pour marquer le 11e anniversaire du conflit qui a ravagé leur pays...

Rassemblées sur la place principale d'Idlib, plus de **5.000 personnes** ont pris part à l'un des rassemblements les plus importants depuis des mois dans cette dernière enclave résistant au régime d'Assad malgré des années d'offensives meurtrières soutenues par la Russie.

L'Orient - Le Jour avec AFP - 15.03.2022

* l'enclave d'Idlib, au nord-ouest de la Syrie, encore parfois bombardée, est le dernier bastion de l'opposition. Environ 4 millions de personnes y vivent, dont 2 millions de déplacés.

La Russie, architecte des couloirs humanitaires en Syrie

«En Ukraine, les risques sont les mêmes qu'en Syrie», explique à l'AFP Emma Beals, du **Middle East Institute**. «Les couloirs humanitaires se situent parfois dans des territoires contrôlés par des belligérants, que les civils craignent», précise-t-elle. Les couloirs peuvent être attaqués et des civils tués ou blessés.

Pour Sara Kayyali, chercheuse chez **Human Rights Watch** (HRW), «l'expérience syrienne montre que ces couloirs n'ont rien d'humanitaire». Les rebelles opposés à Damas comme les armées russe et syrienne ont attaqué des couloirs humanitaires, dit-elle, accusant: «certaines fois, les personnes qui les ont empruntés ont été emprisonnés ou ont disparu, au lieu d'arriver dans un lieu sûr.»

Revivre ... en FRANCE

Le premier atelier du **Programme d'Insertion Professionnelle** était centré autour de la préparation des entretiens de motivation. Il sera suivi de trois séances de simulation d'entretien individuel avec les participants de l'atelier pour que les bénéficiaires puissent mettre leurs connaissances théoriques en pratique.

Les ateliers collectifs du dispositif (ainsi que les simulations) sont préparés et animés par une bénévole expérimentée – Françoise Ducruzet - du programme d'insertion professionnelle.



Revivre ... en SYRIE

Des nouvelles de l'École de Palmyre dans le camp d'Al Roukban à la frontière syro-jordanienne

29 Mars 2022, c'est la fin du premier semestre dans les écoles du camp. Une fête a été organisée en présence de la coordinatrice du camp.



Des activités artistiques et récréatives ont été réalisées pour remonter le moral des enfants, compte-tenu des conditions difficiles que traverse le camp en l'absence de farine et de nourriture de base durant des semaines.

Revivre ... pour la Liberté, la Justice, la Démocratie

REVIVRE : Prises de conscience et seconde croissance de Revivre (suite de l'histoire : 3^{ème} période 2015-2020)

Beaucoup de réfugiés syriens qui espéraient rentrer en Syrie rapidement après leur arrivée en France, ont compris que leur séjour en France allait devoir durer.... En 2014, environ 2200 décisions de protection avaient été octroyées à des ressortissants syriens par l'OFPPA. En 2015, ce chiffre s'élevait à 3500, à partir de 2016 à 7000, sans diminuer les années suivantes ...

C'est à cette époque que, sans abandonner ses anciens programmes, REVIVRE a développé son programme de logement passerelle, son cours de français langue étrangère et ses actions d'insertion par les activités culturelles et de loisirs...

L'afflux de nouveaux bénévoles français dans l'association a renversé l'équilibre entre membres syriens et français (ces derniers devenant les plus nombreux)...

Si l'esprit militant n'est pas perdu..., les nouveaux bénévoles français s'engagent dans un esprit plus humanitaire que politique...

Extrait de Roman FOY dans « Une décennie d'exil syrien : présences et inclusion en Europe » Institut de Recherche, Formation et Action sur les Migrations IRFAM, Edition L'Harmattan, sous la direction de Sarah DEGEE et Altay MANCO

- Vendredi 25 mars 2022 : Conférence-Débat - Patrimoine syrien : pillage et destruction – par Mohamad TAHA archéologue originaire de Palmyre
- Vendredi 15 Avril : Rencontre professionnelle avec Zeno Group dans le cadre de l'insertion professionnelle
- Jeudi 18 Avril 2022 : Colloque sur l'immigration syrienne à Louvain-La-Neuve (Belgique), à partir de l'ouvrage cité ci-dessus(auquel Revivre a contribué)
- 4 et 5 Juin 2022 : Fête de la Madelon à Fontenay-sous-Bois (93) – Stand Revivre

QUELQUES DATES...